

COP26 : le Jura s'engage pour le climat

Céline Robert-Charrue Linder (Verts)

La 26^{ème} Conférence des Parties des Nations Unies sur le changement climatique (COP26) aura lieu à Glasgow du 31 octobre au 12 novembre 2021. Cette rencontre éveille de nombreux espoirs quant à la mise en œuvre de mesures concrètes pour enfin réaliser l'objectif de l'Accord de Paris de 2015 : limiter le réchauffement planétaire à 1,5°C.

Depuis cette date et d'une manière plus générale depuis la première COP il y a plus de 35 ans, la thématique du climat n'a jamais été suffisamment prise au sérieux par les responsables politiques et économiques, qui font encore la sourde oreille et peinent à assumer la responsabilité historique qui leur incombe.

Le rapport du GIEC de juin 2021 ne laisse pourtant absolument aucun doute quant au danger que fait peser le changement climatique sur l'ensemble de la société et les générations à venir. Sans des actions immédiates et coordonnées, à tous les échelons et dans tous les pays, le dérèglement climatique s'accélérera, la hausse des températures ne sera pas maîtrisée et des perspectives actuellement inquiétantes voire terrifiantes deviendront malheureusement une réalité.

Face à une situation qui n'évolue malheureusement pas assez vite, des militant-es pour le climat cherchent pacifiquement, intensément, parfois malgré des condamnations, à alerter les autorités de tous bords. Cette pression de la rue, à l'instar des manifestations pour le climat de 2019 qui avaient réuni plusieurs centaines de milliers de personnes de par le monde, pousse indéniablement les responsables politiques et économiques à agir. L'engagement de ces personnes est indispensable à une prise de conscience rapide et collective.

Le Jura, qui a déclaré l'urgence climatique en 2019 et s'engage activement à la réduction de ses émissions de gaz à effet de serre au travers d'un Fonds Climat, estime que des efforts encore plus importants peuvent être entrepris pour contenir la crise climatique qui s'annonce.

Par cette résolution, à l'occasion de l'ouverture de la COP26, le Parlement jurassien :

- affirme sa volonté d'atteindre les objectifs de l'Accord de Paris sur le territoire cantonal dans les plus brefs délais ;
- exprime son soutien et sa reconnaissance aux militant-es pacifiques du climat, qui œuvrent à éveiller les autorités et la société à la menace que fait peser le changement climatique ;
- exhorte la Confédération, lors de la COP26 à Glasgow, à peser de tout son poids pour qu'un accord ambitieux permette de mettre en œuvre l'Accord de Paris au niveau international.

Céline Robert-Charrue Linder (Verts)

Co-signataires

- Bernard Studer (PDC)
- Jelica Aubry-Janketic (PS)

- Emilie Moreau (PVL)
- Serge Beuret (PDC)
- Patrick Cerf (PS)
- Joël Burkhalter (PS)
- Gaëlle Frossard (PS)
- Raphaël Ciochi (PS)
- Rémy Meury (CS-POP)
- Nicolas Maître (PS)
- Vincent Eschmann (PDC)
- Pierre-André Comte (PS)
- Ivan Godat (Verts)
- Philippe Rottet (UDC)
- Magali Rohner (Verts)
- Tania Schindelholz (CS-POP)
- Baptiste Laville (Verts)
- Blaise Schüll (PCSI)
- Philippe Bassin (Verts)
- Leïla Hanini (PS)
- Sarah Gerster (PS)
- Stéphane Babey (PDC)
- Alain Beuret (PVL)
- Florence Chaignat (PS)
- Amélie Brahier (PDC)
- Fabrice Macquat (PS)
- Géraldine Beuchat (PCSI)
- Roberto Segalla (Verts)

Intervention déposée officiellement le 27 octobre 2021

Documents annexés